

Communiqué de presse

LOTUS : un nouveau service pour aider les jeunes à gérer les comportements transgressifs

Luxembourg, le 4 novembre 2024 - Le service Riicht Eraus de la Croix-Rouge luxembourgeoise, qui vient en aide aux auteurs de violences domestiques, vient de lancer « LOTUS ». Ce nouveau service a pour mission fondamentale d'accompagner les mineurs en les aidant à mieux comprendre leurs émotions, tout en leur offrant les outils nécessaires pour éviter les comportements problématiques.

« Le service Riicht Eraus, qui accompagne les auteurs de violences en les aidant à prendre conscience des conséquences de leurs actes, à les responsabiliser face à leur comportement, les aider à gérer leurs émotions et arrêter leur comportement violent, ne s'adressait jusqu'à maintenant qu'aux adultes. Or nous sommes de plus en plus contactés par des services et des personnes qui demandent notre aide pour des enfants et des jeunes qui ont un comportement transgressif. C'est pour cela que nous lançons LOTUS » explique Nadine Conrardy, directrice du Département Action et Santé sociales de la Croix-Rouge luxembourgeoise.

LOTUS s'adresse aux jeunes exprimant des comportements agressifs ou violents sur le plan psychologique, physique et/ou sexuel, que ce soit dans le cadre familial, scolaire, institutionnel ou public. Pour la ministre de l'Égalité des genres et de la Diversité, Yuriko Backes, il était très important de soutenir ce projet : *« Nous devons lutter contre les violences, qui représentent une souffrance pour les victimes, et bien souvent aussi pour les auteurs, en particulier lorsqu'ils sont jeunes. Ensemble avec leurs familles, ces jeunes peuvent avoir besoin d'une aide spécifique. Le service LOTUS sera là pour ça : développer leur intelligence émotionnelle et mobiliser leurs ressources afin d'éviter les comportements inadaptés »*.

Pour le moment, LOTUS est uniquement accessible aux jeunes orientés à la suite d'une décision judiciaire, ou qui bénéficient déjà d'une prise en charge auprès d'un des gestionnaires du Ministère de l'Égalité entre les genres et de la Diversité, dont la Croix-Rouge luxembourgeoise.

Le suivi des jeunes au sein du service repose sur des consultations individuelles assurées par des psychologues. Les parents ou le représentant légal jouent aussi un rôle crucial dans le processus, l'implication des familles étant une condition dans la prise en charge du jeune. LOTUS assure la confidentialité des informations partagées tout en favorisant une coopération étroite avec les instances judiciaires, les écoles et autres institutions impliquées dans le suivi des jeunes.

Les consultations ciblent des adolescents de 12 à 17 ans, avec l'intention d'élargir la prise en charge aux enfants à partir de 4 ans à mesure que des postes supplémentaires seront disponibles. <https://www.croix-rouge.lu/fr/service/service-lotus/>

La Croix-Rouge luxembourgeoise

La mission de la Croix-Rouge luxembourgeoise est « d'améliorer les conditions d'existence des personnes vulnérables ». Ses plus de mille bénévoles et ses plus de 3 000 professionnels en font un acteur majeur dans les domaines de la Santé, du Social, de la Jeunesse et de l'Humanitaire.

La Croix-Rouge luxembourgeoise est ainsi engagée dans des activités aussi diverses que l'aide humanitaire internationale d'urgence, les soins à domicile, la transfusion sanguine, la réhabilitation, l'accueil de personnes âgées ou dépendantes en centres de jour ou intégrés, l'assistance sociale, l'accueil des migrants et réfugiés, l'aide individuelle aux personnes en difficulté, les maisons relais et les maisons de jeunes ou encore les services thérapeutiques socio-familiaux.

Contact Presse

Service Communication
Caroline Fréchar
+352 27 55-2100
media@croix-rouge.lu
<http://www.croix-rouge.lu>